

## Martes 14 de Abril del 2009

El Financiero Recesión en México será más larga que la de 1995, alertan Marcela Ojeda Castilla La recesión de 2009 será menos abrupta que la de 1995, pero más larga y con un deterioro más rápido al previsto en el sector productivo, con el inminente impacto en el mercado laboral, anticiparon analistas. No sólo se estima que el trienio 2008-2010 resulte más afectado que el de 1994-1996, sino que 2011 será un año de estancamiento, ya que hoy no existe el detonador del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que en 1995 hizo que el sector exportador entrara al rescate de la economía. En entrevista, el director del área de economía de la Universidad Panamericana (UP), Gabriel Pérez, señaló que la recesión en EU podría desaparecer a mediados de 2010, y "a principios de 2011 entraríamos a un periodo de estancamiento, para empezar la recuperación a finales de ese año". Habrá nuevos indicadores de riesgo bancario Jeanette Leyva Reus Pese a que el sistema bancario mexicano está adelantado en materia regulatoria, la crisis financiera obligará a que los modelos de otorgamiento y perfil de riesgo que aplica se modifiquen en el corto plazo, aunque estos cambios serán menores en comparación con otros países. Esto, debido a que las crisis que ha vivido México han servido para que su marco regulatorio esté más avanzado, por lo que los créditos que ha otorgado la banca han sido siguiendo estrictos modelos de prevención de riesgos, coincidieron especialistas. Sin embargo, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) trabaja en la incorporación de nuevos indicadores de riesgo, que deberán ser tomados en cuenta por los bancos al momento de otorgar un crédito, lo que significará que reserven mayores montos. Insuficientes, los rescates al sector bancario, dice OCDE (Arturo Robles) Las perspectivas de que empeore la economía real pueden ocasionar que la crisis financiera se agrave, a tal punto que los rescates financieros sean insuficientes para volver a equilibrar la actividad económica, sentenció la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo internacional, que comanda José Ángel Gurría, advirtió que aunque los mercados de valores ya tienen un recorte importante en sus precios, con caídas por debajo de las normas históricas, se prevé que los precios de las acciones podrían conducirse más abajo, con implicaciones no sólo para los hogares, sino también para los balances de los bancos y otras instituciones financieras. En su reporte Perspectivas económicas intermedias, la OCDE explicó que la crisis ha traído, a primer plano, las principales fallas de mercado y de reglamentación, incluidos los malos diseños de sistemas de indemnización, la deficiencia de la información y la falta de transparencia. IIF exige celeridad para cumplir con las promesas del G-20 (EFE) WASHINGTON, DC, 13 de abril.- El Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), la mayor asociación de banca del mundo, pidió celeridad a Estados Unidos y al resto de gobiernos del G-20 para cumplir las promesas acordadas en la Cumbre de Londres. "A dos semanas de la reunión de primavera del FMI y el Banco Mundial, y tras la exitosa reunión del G-20, el desafío ahora es trasladar las promesas en fondos que hagan esos compromisos realidad", dijo en rueda de prensa Charles Dallara, director gerente del IIF. La asociación de banqueros divulgó una carta abierta a los ministros de Economía y Finanzas, así como a los responsables de bancos centrales que se darán cita en Washington el 25 y 26 de abril, con motivo de la reunión del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial. Menos inversión en telecomunicaciones Lucero Almanza La crisis económica y la devaluación del tipo de cambio provocaron una contracción en la inversión en el sector de telecomunicaciones del país en 2008, indicó la consultora The Competitive Intelligence Unit (CIU). En su Reporte Anual 2008, Mercado de Telecomunicaciones Convergentes-Dinamismo Sectorial en Contexto Recesivo, la firma detalló que la inversión registrada en el sector pasó de 35 mil 35 millones de pesos en 2007 a 31 mil 498 millones de pesos en 2008. Esta disminución se explica principalmente por la crisis económica y la devaluación del peso, aunado a que factores como un mejor ambiente de competencia, una mayor certidumbre jurídica y una regulación más eficiente podrían generar un incentivo a las inversiones, tanto nacionales como extranjeras, expuso. Trabajos temporales contienen caída de empleo durante marzo Arturo Robles La caída del empleo formal, que se venía dando de forma pronunciada desde noviembre, se contuvo en marzo, aunque con puestos de trabajo eventuales. Información de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indica que en ese mes se incorporaron a los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 3.6 mil plazas formales, lo que se desprendió de una pérdida de 20 mil permanentes y un aumento de 23.6 mil eventuales. Según las cifras, después de la caída que se observó en el último bimestre de 2008, la generación de trabajos temporales avanzó de enero a marzo, aunque no lo suficiente para contrarrestar de forma contundente la baja en los empleos permanentes. Flexibilizan reglas de operación del programa de paros técnicos (Isabel Becerril) El gobierno federal hace oficial la flexibilización de las reglas de operación del Programa para la Preservación del Empleo para apoyar a las empresas que se encuentren en paro técnico. Tales cambios los realiza con el propósito de ampliar el número de compañías beneficiadas mediante ese mecanismo y evitar que se pongan en riesgo los empleos en algunos sectores. Argumenta que las condiciones económicas desde que se publicó ese esquema (el 30 de enero) han variado significativamente, ocasionando que algunos de los supuestos originalmente establecidos en el programa dejaron de prevalecer. Destaca que desde que se publicó el plan de los paros técnicos hizo un seguimiento continuo del mismo, que incluye diversas propuestas del sector productivo para mejorar su operación. Mantiene el gobierno meta de IED en 15 mil mdd (Isabel Becerril / Eduardo Ortega) A pesar de la crisis económica mundial, el gobierno mantiene su meta de 15 mil millones de dólares de captación de Inversión Extranjera Directa (IED) para el presente ejercicio. Reconoció, no obstante, que mientras en IED las cifras son "optimistas", en materia de comercio exterior la situación se torna más difícil. Bruno Ferrari, director de ProMéxico, dijo que en el país existe preocupación de "cómo se van a realizar las exportaciones, porque en el mundo se está comprando menos... Sabemos que el sector va a sufrir más". En el marco del anuncio de la inversión de 200 millones de dólares por parte de la multinacional estadounidense Becton Dickinson, el funcionario comentó que el personal del organismo a su cargo ha realizado visitas a mil 600 empresas del exterior, para hablarles sobre las bondades de México para los negocios y convencerlas de que se establezcan aquí. El Reforma Falta 7.52 millones de empleos Dolores Ortega Ciudad de México (14 abril 2009).- De 1993 a 2008, México acumuló un déficit laboral de 7.52 millones de puestos de trabajo, es decir, esa cifra de personas buscó un empleo, pero no pudieron

encontrarlo, revela un estudio elaborado por la Universidad de Anáhuac. El estudio: México y la Evolución del Empleo, indica que de 1993 a 2000 la cifra de personas que no pudieron encontrar un empleo fue de 3.19 millones, equivalentes a 53.4 por ciento de los empleos que era necesario crear en esos años. Pero del 2000 al 2008 esa cifra fue de 4.33 millones, que significaron un 73.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Cotiza dólar menudeo a 13.20 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (14 abril 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos luego de conocerse cifras económicas en Estados Unidos menores a las esperadas por los analistas. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.20 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.83 pesos a la compra y 13.28 pesos a la venta. Mientras que en las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.60 pesos y se vende en 13.20 pesos. Revierte Bolsa Mexicana pérdida inicial Sandra Reyes Ciudad de México (14 abril 2009).- Tras abrir con pérdidas de más de uno por ciento, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias debido al alza de algunas acciones bursátiles. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 21 mil 949 unidades, un alza de 0.51 por ciento, con un volumen de operación de 111 millones de acciones. El mercado accionario mexicano comenzó la jornada con una toma de utilidades, luego que el lunes reportó su mayor alza desde noviembre del 2008, de 6.37 por ciento. Recortan previsión de demanda energética Washington DC, Estados Unidos (14 abril 2009).- La Administración de Información de Energía (EIA) de Estados Unidos recortó este martes su estimado para la demanda mundial de crudo de este año en 180 mil barriles por día (bpd) desde su anterior previsión hecha en marzo, a 84.09 millones bpd. Dicha baja la atribuye a que se espera que la economía mundial se contraiga 0.8 por ciento este año. En su nuevo pronóstico mensual, la agencia dijo que ahora espera que la demanda mundial por crudo en el 2010 suba a 85.22 millones de bpd, lo que equivale a 70 mil bpd más que lo que estimó el mes pasado, debido a una recuperación del crecimiento económico mundial al 2.6 por ciento. Los precios del crudo se prevé que promedien 53 dólares el barril este año debido a la desaceleración económica mundial, y en caso de que haya recuperación para 2010 el valor promediaría 63 dólares, según la EIA. Impide Alemania sembrar maíz transgénico Hamburgo, Alemania (14 abril 2009).- Alemania prohibirá el cultivo y venta de maíz modificado genéticamente, informó este martes la Ministra de Agricultura germana, Ilse Aigner. La prohibición afecta al maíz MON 810, que ya no podrá sembrarse para la cosecha de este verano boreal, dijo Aigner en una rueda de prensa. Aigner, que asumió el cargo en octubre de 2008, había dicho anteriormente que revisaría la aprobación del cultivo de maíz genéticamente modificado (GMO) en Alemania antes de la siembra de este año, que se produce a finales de abril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70262.html> La bolsa sube a niveles de 2008 Ricardo Jiménez El saldo para los mercados financieros de México resultó positivo durante la jornada de ayer, luego de que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registrara su alza más importante en lo que va del año, al reportar un incremento de 6.37%, mientras el peso con respecto al dólar ganó 1.99%. El optimismo de los intermediarios financieros se derivó de la perspectiva del reporte de buenos resultados trimestrales esperados de los bancos estadounidenses, así como en la mejora en la aversión al riesgo del mercado mexicano. Del 28 de octubre a la fecha, el Índice de Precios y Cotizaciones de la bolsa accionaria mexicana reportó un avance de 10.46%, el más significativo en la última década. El principal indicador de la BMV se estableció en los 21 mil 838.96 unidades, esto es un aumento de mil 308.33 puntos, aunque el 12 de marzo de 2009 se había presentado una ganancia de mil 74.18 enteros, equivalente a un repunte de 6.04%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70273.html> Ajuste a programa para el empleo La Secretaría de Economía (SE) anunció modificaciones al Programa para la Preservación del Empleo. Con lo anterior, la dependencia busca duplicar el número de empresas potenciales que califican y alcanzar la meta de proteger la fuente de trabajo de hasta 500 mil mexicanos. La Secretaría de Economía expone que desde la publicación del acuerdo modificatorio del pasado 30 de enero, las condiciones económicas han variado de manera significativa. Ello implica que algunos de los supuestos originalmente establecidos "han dejado de prevalecer"; aunado a que durante ese mismo período se ha llevado a cabo un seguimiento continuo del Programa, que incluye diversas propuestas del sector productivo para mejorar su operación. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/14/peso-finaliza-ligera-depreciacion-debido-ajuste> Peso finaliza con ligera depreciación debido a un ajuste El peso mexicano cerró el martes con una depreciación de 0.35%, por un ajuste tras una racha de ganancias y en un mercado atento a los reportes trimestrales de los bancos en Estados Unidos. Al final oficial de las operaciones, la divisa local en su valor referencial a 48 horas retrocedió 4.55 centavos a 13.1550/13.1590 pesos por dólar. La moneda acumuló hasta el lunes tres sesiones consecutivas de ganancias con una apreciación de más de 3.50% frente al dólar. "El peso se ha mantenido en un rango bastante estrecho en la negociación 'spot' (a 48 horas), esto porque los agentes no están todavía dispuestos a tomar posiciones bastante fuertes", comentó Oswaldo Martínez, director comercial de la consultoría Analix. Esta semana arrancó la entrega de los reportes financieros trimestrales de las compañías que componen el promedio industrial Dow Jones, incluyendo a los bancos JPMorgan y Citigroup. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/14/banxico-asigna-us100-millones-tcp-130899-pesos> Banxico asigna US100 millones a un TCP de 13.0899 pesos El Banco de México vendió el martes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.0899 por moneda estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/14/caen-las-reservas-internacionales-mexico> Caen las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México bajaron a 77,984 millones de dólares al 8 de abril, desde los 78,401 millones de dólares al 3 de abril, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/14/tula-sede-nueva-refineria>Tula, sede de nueva refineríaLa nueva refinería será construida en Tula, Hidalgo, mientras que el complejo de Salamanca, Guanajuato, será reconfigurado, informó el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles. Dio a conocer también que la nueva refinería requerirá una inversión superior a los 10,000 millones de dólares, La nueva refinería será levantada luego de 30 años de que no se construía en México infraestructura de este tipo. El gobernador de Tabasco había revelado que el director de Pemex, le confirmó que la nueva refinería se asentará en el estado de Hidalgo.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/14/omc-preve-que-exportaciones-mundiales-caeran-10>OMC prevé que exportaciones mundiales caerán 10%El volumen de exportaciones mundiales de mercancías disminuirá 9% este año, lo que representaría la mayor caída en 60 años, aunque la contracción será más severa -alrededor de 10%- en los países desarrollados, según la Organización Mundial del Comercio (OMC). En las naciones en desarrollo se prevé una bajada de 2 a 3% de las exportaciones, con el agravante de que este sector tiene una incidencia mayor en su crecimiento global, agrega un estudio de la institución divulgado hoy. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/13/proteccionismo-freno-competitividad-experto>Proteccionismo, freno a la competitividad: expertoEn épocas de crisis existe cierta tendencia a exigir un mayor proteccionismo y la restricción de la competencia en los mercados con el supuesto objeto de contribuir al sostenimiento de la economía hasta que lleguen tiempos mejores. ¿Es éste un argumento válido? La respuesta es un no rotundo, afirma el especialista Luis Berenguer. El presidente de la Comisión Nacional de Competencia española afirma en un artículo publicado en El País que garantizar el funcionamiento de los mercados es esencial para superar periodos de recesión económica. La economía no sale por sí sola de un periodo de recesión. La recuperación económica requiere de emprendedores y de innovación y, por tanto, es fundamental que las puertas del mercado permanezcan abiertas. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/14/index.php?section=economia&article=020n1eco>Subió ayer la BMV 6.37%, el alza más importante del añoVíctor CardosoLa Bolsa Mexicana de Valores (BMV) logró el alza más importante del año en su principal indicador, al obtener una ganancia de 6.37 por ciento arriba del cierre del miércoles de la semana pasada. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se recuperó hasta las 21 mil 838.96 unidades, en lo que se consideró un "rebote técnico" después del asueto de Semana Santa, impulsado además por una apreciación del dólar y la expectativa en los mercados internacionales, que a su vez se vieron favorecidos por las esperanzas de reportes positivos que se esperan de corporativos y grupos financieros en Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/14/index.php?section=economia&article=020n2eco>Si se usan créditos por 57 mil mdd, la deuda sería equivalente a 50% del PIBIsrael Rodríguez En caso de que el gobierno federal determine utilizar la totalidad de las líneas de crédito por 57 mil millones de dólares de los organismos multilaterales (FMI, BM y BID) para sostener al tipo de cambio y apoyar a las empresas para otorgarles liquidez, la deuda pública total se ubicaría en alrededor de 5.4 billones de pesos, equivalente a 50 por ciento del producto interno bruto (PIB). De acuerdo con el Informe sobre las situación de las finanzas públicas al cuarto trimestre de 2008, la deuda neta del sector público ascendió a 4 billones 333 mil 123 millones de pesos, monto que representa el 43 por ciento del PIB de México. Lo anterior significa que de cada peso que se genera en la economía, 43 centavos se encuentran ya comprometidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/14/index.php?section=economia&article=022n1eco>Los pobres pagarán el precioEconomist Intelligence Unit"Los países pobres son inocentes", afirma la nigeriana Ngozi Okonjo-Iweala, directora del Banco Mundial. No contribuyeron en lo más mínimo a la crisis crediticia y sus bancos y empresas tienen muy pocos nexos con los mercados globales de capital. Durante un tiempo pareció que el desastre financiero del mundo rico no los afectaría. La caída del precio del petróleo en 2008 benefició a los países en vías de desarrollo, que gastan en importaciones el equivalente a 2% de sus ingresos nacionales. En enero, el FMI pensaba que los países emergentes y en vías de desarrollo crecerían 3.3% este año, en comparación con una caída prevista de 2% para las economías ricas.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/14/index.php?section=economia&article=023n5eco>Comienza hoy el Foro Económico MundialRío de Janeiro. Más de 500 líderes regionales, incluidos los presidentes Luiz Inacio Lula da Silva, de Brasil; Álvaro Uribe, de Colombia, y Leonel Fernández, de República Dominicana, discutirán el impacto de la crisis global en América Latina, en el Foro Económico Mundial, que comienza este martes en Río de Janeiro y se extenderá hasta el jueves 16. "La reunión se realiza en un momento crucial para América Latina. Tras la cumbre del G-20 en Londres, será una oportunidad para debatir cómo será en términos concretos la respuesta regional a la crisis global", expresó Emilio Lozoya, jefe para América Latina del Foro Económico Mundial.